

# 芳賀南小学校だより

http://schit.net/eshagaminami/ TEL:678-7373 FAX: 678-1234 NO. 9

1月号

# 校長室から

令和2年のスタートは、穏やかな天気にも恵まれ、素晴らしい年明けとなりました。子 供たちからは、家族で楽しく過ごした冬休みの話を聞くことができました。一方、イラン を巡る国際情勢の悪化が心配されます。子供たちが生きていく国際社会の不透明さが改め て明確になり、「たくましく生きぬくカ」を身に付けることが不可欠であることを痛感し ております。

3学期は、授業日数51日(6年生は49日)と最も短い学期ですが、1年間の総まと めの時期であるとともに、今年度の成果と課題をふり返り、次年度の準備をする重要な時 期でもあります。次年度に子どもたちが「徳・知・体」それぞれの面で、より一層成長で きるように、全教職員が一丸となって児童の指導・支援にあたって参りますので、地域の 皆様や保護者の皆様の変わらぬ御支援と御協力をお願い申し上げます。

皆様にとって、2020年が輝かしい年となりますように、ご祈念いたします。

# 始業式から

始業式の中で、各学年の代表児童が新年・新学期の抱負を力強く発表しました。全文を ご紹介します。※紙面の都合上、一部漢字に変換しました。

#### 1年1組 荒井 優花 さん

私は、2学期に持 久走で1位になりま した。家で家の周り を1人で毎日走って 練習しました。梨の 里マラソンでも1位



になりました。とても嬉しかったです。

3学期は勉強を頑張ります。手を挙げて、た くさん発表したいです。そのために、自主学 習を頑張ります。

#### 2年1組 菅谷 周司 さん

#### 「3学期のめあて」

僕は、3学期のめ あてを2つ決めまし た。1つ目は、みん なでたくさん遊ぶこ とです。2学期は決



まった人としか遊んでいなかったので、3学 期は、他の学年の人とも遊びたいです。2つ 目は、 困っている人がいたら、助けてあげる ことです。2学期の時は困っている人をそん

れなに助けらなかったので、3学期は困って いる人を、たくさん助けたいです。みんなで 助け合いたいと思います。この2つのめあて が守れるように、今日から頑張ります。

## 3年 髙野 華蓮 さん 「冬休みに楽しかったことと3学期のめあて」

私が、冬休み楽し かったことは、那 珂湊に行ったこと です。魚をたくさ ん売っていました。 販売している人がす



ごく元気でした。お父さんとお母さんがカニ を買ってくれました。また、行きたいです。

3学期のめあては3つあります。1つ目は、 国語の漢字です。3年生の漢字を全部覚えら れるようにしたいです。2つ目は、なわとび です。二重跳びがまだ跳べないので、練習し たいです。3つ目は、係の仕事をきちんとや ることです。3学期も、お友達と仲良く頑張 りたいです。

#### 4年 水沼 煌凱 さん 「冬休みの思い出と3学期のめあて」

僕の冬休みの思い 出は2つあります。 1つ目は、冬休みに 入って最後のプール 練習に行った時に、 友達と約束して映画



を見に行ったことです。「ヒックとドラゴン」を見ました。この映画で勇気と感動をもらいました。2つ目は、東京に遊びに行ったことです。電車に乗って渋谷まで行きました。だんだんと田舎から都会になる窓からの風景を見て、ワクワクしました。渋谷はすごい人で、歩くのも大変でした。芳賀町にはない高いビルばかりで、東京はすごいと思いました。夏休みにはオリンピックがあるので、また、行きたいです。とても充実した冬休みでした。

今日から3学期が始まります。僕の目標は、 休まずに学校に来ることです。また、自分の 苦手な所を進んで学び、苦手をなくすように 努力したいです。

#### 5年1組 君島 千真 さん 「冬休みの思い出と3学期のめあて」

いよいよ3学期が 始まります。僕が冬 休みにやったことは 2つあります。1つ 目は初詣です。安住 神社にはたくさんの



人がお参りに来ていました。たくさんの屋台 も出て、にぎやかでした。2つ目は、宿題です。 家庭科の宿題の味噌汁作りでは、豚汁を作り、 習字もうまく書けました。そして、僕の3学 期のめあては2つあります。1つ目は、勉強 です。算数の計算や、苦手な漢字を頑張りた いです。2つ目は、大なわとびです。3学期 にはなわとび大会があるので、今年はみんな で、良い成績を取りたいです。今年は、6年 生になるので、低学年の見本になるように、 いろいろチャレンジしたいです。

#### 6年 小林 茉央 さん 「冬休みの思い出と3学期の抱負」

私の冬休みの1番の思い出は、サッカーで女子の関東大会に出場したことです。大会1日



# 道徳教育の充実を目指して⑤

1月20日(月)、「道徳科」に関するアンケートを、お子様を通じて配布いたしました。子どもたちの道徳性について、保護者の皆様がどう感じていらっしゃるか、また、子供たちにどのような道徳性を身に付けさせたいかについてお答えいただきます。なお、道徳性についての個人評価は行いません。また、同様の調査を教職員も行い、特に身に付けさせたい道徳的価値を決め、重点的に指導していきたいと思います。

芳賀南小の保護者と教職員の願いを込めた、指導計画を作成して参ります。お忙しい中ですが、御理解・御協力をお願いいたします。



### 安全・安心のために ~避難訓練~

1月10日(金)、第4回目の避難訓練を実施しました。今回は、自分の命を自分で守る意識をより高めるために、近くに教職員がいない場面で、自分で最も安全に避難できる経路を考えながら避難できることに重点を置いて実施しました。避難指示から4分弱で避難が完了しました。災害は、人間の力では避けることができませんが、最も安全な避難経路を自分でしっかり考え、みんなで力を合わせることで、被害を少なくできることを話し、「お・か・し・も・ち」(押さない、駆けない、しゃべらない、戻らない、近づかない)の約束を確認しました。また、災害はいつ、どこで発生するかわからないので、家にいる時、登下校の時、外出の時など場面に応じてどう避難するか、家族で話し合っておくことが大切だと伝えましたので、御家庭でも家族のルールを定めてください。







立ち止まって緊急放送を聴く

校庭の中央に一次避難する

防災頭巾をかぶり二次避難する

### 読解力の向上は、読書習慣から ~読み聞かせ~

1月16日(木)、今年最初の読み聞かせがありました。子供たちは、毎回読み聞かせを楽しみにしており、夢中で話を聞いています。日本人の活字離れが指摘され、また、子供たちの読解力の低下が叫ばれて久しくなりますが、昨年御協力いただいた読書に関するアンケートの結果を見ると、本校児童の不読率(1ヶ月全く本を読まない)が低下してきています。

読解力を高めるには、本が好きになり、読書量を増やすことが何よりの近道です。まず、「読み聞かせ」で本に興味をもち、「家読」で本が好きになり、読書が趣味になる児童が増えてほしいと思います。ボランティアの皆さんには、毎回大変お世話になっており、感謝申し上げます。この日読んでいただいた本は、次の通りでした。

1年1組(小林愛子さん)「はなくそ」、1年2組(野澤由紀子さん)「さむがりやのねこ」「おとうさん、パパ、おとうちゃん」「ねこがごはんのあとでかおをあらうわけ」、2年1組(岩村文榮さん)「たぬきがのったら へんしんでんしゃ」「ぞうさんうんち しょうてんがい」、2年2組(お休み)、3年(土井昌子さん)「おひさまパン」「やさいのおなか」、4年(水田晴美さん)「ちゅーちゅー」「きになる」、5年1組(野田美佐さん)「きまぐれロボット」、5年2組(小林久子さん)「たいせつなきみ」、6年①(関谷有美さん)「ワタナベさん」「うどんのうーやん」、6年②(笹沼宏美さん)「いのちをいただく~みいちゃんがお肉になる日~」







# 努力は必ず報われる

1月20日(月)、芳賀地区理科研究発表大会が真岡市公民館二宮分館で行われました。 1学期からテーマを決め、実験を繰り返してまとめた結果を発表しました。

本校の児童は、2番目の発表順で、「最強の水鉄砲をつくろう」というテーマにそって 堂々と発表しました。発表の最後には、実験の結果を踏まえてつくった水鉄砲で、実際に 水を飛ばす実演もありました。結果は、県大会にはつながりませんしたが、優秀賞に輝き ました。研究のメンバーは6年生の、阿久津菜那さん、小林圭太さん、小林諭史さん、小 林葉月さん、須藤綾菜さん、高松潤幸さん、二宮和輝さんでした。

また、理科展覧会でも銀賞に4名が入賞しました。嶋﨑遼河さん(3年)「ヘラクレスの観察」、綱川夏規さん(3年)「草のしるでそめてみよう」、嶋﨑悠月さん(5年)「クワガタムシをたくさんとるための工夫」、綱川旬哉さん(5年)「草で紙を作ろう パート2」でした。おめでとうございます。







最強の水鉄砲の実射

# 資源物回収のお礼

昨年11月に実施いたしました資源物回収では、本当にお世話になりました。お陰様で総量36トンを超える資源物を回収することができました。各種明細が確定いたしましたのでご報告いたします。

回収益金は栃木総合リサイクルセンターから145,123円、町の資源物回収団体奨励金として366,700円、合計511,823円となりました。益金の詳細については、以下のとおりでした。これらの益金は、児童が関わる教育活動のために、有効に活用させていただきます。

※ペットボトルは今年度から回収しておりません。

◇新聞紙	74, 580円	(	24, 860kg)	◇アルミ缶	32, 100円	(	1,070kg)
◇段ボール	13, 440円	(	3, 360kg)	◇スチール缶	560円	(	560kg)
◇雑誌	11,660円	(	5, 830kg)	◇バッテリー	800円	(	800kg)
◇牛乳パック	170円	(	170kg)	◇ペットボトル	20円	(	20kg)

# 2月の主な行事

4日 (火)	1年生昔遊びを楽しもう	18日(火)	3年生校外学習(総合情報館)
5日 (水)	朝会、セレクト給食	19日(水)	校内学校保健委員会
7日(金)	一日入学	20日(木)	読み聞かせ
11日(火)	建国記念の日	24日(月)	天皇誕生日振替休日
12日(水)	安全点検・環境衛生検査	26日(水)	授業参観・保護者会
13日(木)	授業研究会(石田先生来校)		6年生思春期教室